
 

 

 

 

 

 

 
 

Egerkingen, 17.11.2019 
 

Protokoll der Delegiertenversammlung der Musikschule Gäu 
 
Mittwoch, 13. November 2019, 19.00 Uhr 
Gemeindesaal «Zentrum», Oberbuchsiten 
___________________________________________________________________ 
 
Vorsitz Gurtner Robert Oberbuchsiten 
   
Protokoll Annaheim Peter Egerkingen 
 
Delegierte Kobel Claudia Niederbuchsiten 
 Barrer Patricia Niederbuchsiten 
 Gribi Jacqueline Oberbuchsiten 
 Kissling Andreas Oberbuchsiten 
 Rötheli Eugen Härkingen 
 Lüthi Guido Egerkingen 
 Ruetsch Markus Egerkingen 
 
Kommission Ghilardelli Karin Härkingen 
 Heim Daniel Neuendorf 
 Zeltner Hanspeter Niederbuchsiten 
  
Schulleitung Zamarian Barbara Musikschulleiterin 
 Fischer Christian Schulverwalter 
 Dubach Hanspeter Lehrervertreter 
  
Entschuldigt von Arx Rahel Neuendorf 
 Bürgi Dieter Neuendorf 
 Nützi Stefan Härkingen 
___________________________________________________________________ 
 
 
Traktanden 1. Begrüssung 
 2. Protokoll der DV vom 30.04.2019 
 3. Budget 2020 

4. Jahresbericht 2018 – 2019 
5. Informationen aus der Musikschule und nächste Termine 
6. Verschiedenes 

  
  

 
1. Begrüssung 
Als Einstimmung zur Delegiertenversammlung hören wir nochmals den Titelsong des 
Jubiläumskonzertes vom Juni dieses Jahres, «Mer gratuliere und jubiliere». Der Präsident heisst 
alle herzlich willkommen zur heutigen Versammlung, wo einerseits nach vorne geschaut mit dem 
Budget 2020, aber auch zurück geblendet wird auf das erfolgreiche Schuljahr mit dem 
Jubiläumskonzert «Congratulations». Es werden 3 Entschuldigungen bekanntgegeben. 



 

 

 

 

 

 

 
 

2. Protokoll der DV vom 30.04.2019 
Es gibt weder Fragen noch Einwände, darum wird das Protokoll genehmigt und der Verfasserin 
Karin Ghilardelli verdankt.  
 

3. Budget 2020 
Das Budget 2020 wurde mit den Erläuterungen den Delegierten rechtzeitig zugestellt. Der Verwalter 
Christian Fischer gibt uns ein paar Informationen. 
Zusammenfassend kann erwähnt werden, dass das Budget 2020 von erhöhten Kosten ausgeht als 
im Budget 2019 enthalten waren (Erhöhung bei den Schülerzahlen und rückläufiger Staatsbeitrag). 
 
Elternbeitrag. Die Höhe des Elternbeitrages hängt mit der Anzahl der Schüler, den gewählten 
Instrumenten sowie der gebuchten Lektionen-Dauer zusammen. 
 
Staatsbeitrag. Er erfährt im Budget 2020 einen Rückgang, was insbesondere mit der aktuell leicht 
tieferen Anzahl an Ensemble-Unterricht zusammenhängt. Die Schulleiterin ist der Meinung, dass 
der Ensemble-Unterricht gefördert werden muss und wird daher alle Lehrpersonen ermuntern, 
diesen auch in den einzelnen Klassen anzustreben.  
 
Personalaufwand. Die Gehälter der Lehrkräfte wurden aufgrund der Pensen für das laufende 
Schuljahr berechnet. Für das Jahr 2020 wurde keine Teuerung berücksichtigt.  
 
Der Gemeindebeitrag pro Schüler erhöht sich um CHF 72.39. Im Gemeindebeitrag sind auch die 
Kosten der Grundschule enthalten. 
 
Antrag: Die MSK beantragt der DV, das vorliegende Budget 2020 zu genehmigen. 
Das Budget 2020 wird von der Delegiertenversammlung einstimmig genehmigt. 
 
Der Präsident dankt dem Verwalter für die gute Budgetierung.  
 
 

4. Jahresbericht 2017 - 2018 

Alle erhalten den schriftlichen Jahresbericht des Schuljahres 2018/19. 
Barbara erwähnt mit Stolz, es sei ein sehr gutes und erfolgreiches Jahr gewesen. Höhepunkt war 
sicher der Auftritt des Jubiläumsorchesters «45 Jahre Musikschule Gäu» in der Dorfhalle in 
Neuendorf.  
>Trotz rückläufiger Schülerzahlen bleibt Barbara positiv und ist der Meinung, dass irgendwann die 
Kinder der Volksschule auch in der Musikschule ankommen müssen. 
>Es folgen kurze Bemerkungen zu den Anlässen und Tätigkeiten unter dem Jahr. 
>Im Lehrerteam gab es Verabschiedungen. Martina Mühlemann hat die Musikschule verlassen, 
Lisa Hasler (Sologesang) hat nun auch den Chor übernommen. Die Grundschullektionen 
übernehmen Simon Obrecht und Natascha von Arx. Anstelle von Ernst Rohrer unterrichtet neu 
Rahel von Allmen die Schwyzerörgeli- und Akkordeonschüler. Severin Zoll ist krankheitshalber 
ausgeschieden. Andreas Kamber unterrichtet nun die Hornschüler. 
 
Im Präsidentenbericht in Teil 2 finden wir am Anfang den Jubiläums-Song «Mir gratuliere und 
jubiliere u si so stolz uf üsi Musigschuel». Auch Röbbi gratuliert allen Beteiligten und Helfern für die 
grandiose Feier.  
  



 

 

 

 

 

 

 
Nach der Vorstellung des Jahresberichtes bleibt Zeit um Fragen zu stellen. 
>G.Lüthi: Die Schülerzahlen an der Volksschule nehmen zu, in der Musikschule sind sie rückläufig. 
Was könnten die Gründe sein? 
- Es gibt immer mehr Kinder mit Migrationshintergrund (Beispiel Egerkingen).  
- Die Kinder werden von den Eltern weniger motiviert als früher. Oft wurde sogar, mit Erfolg, etwas 
Druck angewendet. 
- Das will heissen: Wir müssen aktiv auf die Schüler zugehen, sie direkt in den Schulen besuchen 
und abholen.  
>Der Präsident spricht über den Raumbedarf an den Schulen, was ja die Musikschule besonders 
betrifft: Die Volksschule ist «aufwändiger» geworden, weniger Schüler nehmen mit den neuen 
Lehrmethoden mehr Platz / Räume in Anspruch. 
>Barbara ergänzt: Die Klassenzimmer sind praktisch immer belegt, die Musikschule muss immer 
mehr auf Randstunden ausweichen. Eine absolute Notwendigkeit für die Zukunft wären daher 3 
Musikzimmer in jedem Schulhaus! Leider ist die Musik noch zu wenig präsent in den Köpfen der 
Verantwortlichen.  
>G.Lüthi: Das Fach Musik ist im Kanton Luzern viel stärker integriert in der Volksschule als bei uns. 
Auch die Lehrerschaft sollte mehr Hand bieten, was die Schulräume betrifft. Ziel ist es, einander 
gegenseitig zu unterstützen und mit den entsprechenden Lehrpersonen zu reden, meint der 
Präsident abschliessend.       
       

 
5. Informationen aus der Musikschule und nächste Termine 

>Es liegen 2 Flyer auf für die Adventskonzerte in Härkingen und Oberbuchsiten. 
>Ein weiterer Flyer orientiert über den Solothurn Mitte Musik Wettbewerb SoMiMuWe vom 
Samstag, 28. März 2020.  
>Musikinstrumente schnuppern. Im Januar 2020 bietet die Musikschule Gäu Kindern vom 
grossen KiGa bis zur 3. Klasse Schnupperlektionen auf verschiedenen Musikinstrumenten an.   
 

 
6. Verschiedenes 
> Die nächste DV findet am Mittwoch, 29. April 2020 statt. 
> G. Lüthi fragt nach dem «seltsamen Abgang» von Ernst Rohrer.  
Barbara erklärt die Situation: a) Schülerrückgang. b) MLP kommt auf keinen grünen Zweig. c) Eltern 
haben negativ interveniert. Barbara stellte eine 2. MLP an und teilte den Wechsel den Eltern mit. 
Das Vorgehen war mit der Kommission abgesprochen. 
> Im Anschluss verteilt Christian Fischer den Sold. 
> Nach der Sitzung lädt Karin alle Anwesenden zum Apéro ein. Herzlichen Dank. 
>Der Präsident dankt allen Anwesenden fürs Mitmachen und schliesst die Sitzung um 20.05 Uhr 
mit dem Ohrwurm «Congratulations».  
 
 
Nächste DV: Mittwoch, 29. April 2020 
 
 
Der Präsident:        Der Aktuar:  
 
Röbbi Gurtner  Peter Annaheim 

 
 


